

## Efforts d'assimilation

Pendant le XIX<sup>e</sup> siècle et au début du XX<sup>e</sup>, de nombreux efforts ont été faits pour assimiler les Indiens au monde de l'homme blanc. Par exemple, le concept dit de « l'émancipation » a été introduit, par lequel les Indiens étaient encouragés à renoncer à leur droit territorial en retour du droit de vote. Les Indiens étaient aussi « émancipés » — avec ou sans leur consentement — s'ils devenaient membres du clergé ou des forces armées ou s'ils allaient au collège ou à l'université. Dans d'autres cas, des enfants indiens ont été séparés de leur famille et de leur communauté et placés dans des pensionnats où il leur était interdit de parler leur langue maternelle ou de vivre selon leurs coutumes. On a aussi tenté de faire adopter l'agriculture à des tribus dont les habitudes ancestrales étaient la chasse et la pêche.

La plupart des efforts d'assimilation ont échoué misérablement en grande partie à cause de la volonté indomptable des Indiens et de l'incompréhension du gouvernement devant la culture indienne. Par ailleurs, en perdant leur importance comme alliés militaires et commerciaux et en s'éloignant de leurs coutumes traditionnelles, les Indiens ont subi un grave préjudice sur les plans social et économique.



Toutefois, l'émergence de dirigeants indiens dynamiques laisse entrevoir un renouveau de la culture et des croyances traditionnelles indiennes. Ces dirigeants demandent que leurs peuples soient membres à part entière de la société canadienne, faisant valoir en même temps leur volonté de demeurer distincts et d'éviter l'assimilation. Leurs efforts ont suscité beaucoup d'intérêt et d'appui de la part du public, et des pressions ont été faites sur le gouvernement pour que la qualité de vie dans les collectivités indiennes soit améliorée.